



ばらばらで一緒

～美香保中だより～

発行 札幌市立美香保中学校

住所 東区北17条東6丁目1-1

電話 (011)-711-8151

「フィルム」に刻まれたあなたの物語

校長 伊達 峰史

本日、2学期の終業式では、全校生徒に向けて、校長から次のことをお話しました。

皆さんは、「今年の漢字」って知っていますか？これは日本漢字能力検定協会が一年の世相を漢字一字で表す行事で、全国からの応募で最多の字を年末に発表します。2025年は『熊』が選ばれました。それは、この一年が人々の生活に大きく影響した出来事を象徴しています。

では、皆さんに質問です。自分の一年を漢字一字で表すとしたら、どんな文字にしますか？ちなみに私のこの一年は『挑（む）』という文字です。新しいことに挑戦し、様々な壁を乗り越えようとした一年だったからです。

さて、今日は2学期の終わりの日です。この2学期、皆さん一人一人の頑張りが本当に素晴らしい、楽しさや喜び、感動は私に元気をくれました。本当にありがとうございました。

これまで何度も伝えてきたように、『ばらばらで一緒』——この物語の主人公は“あなた自身”です。あなたの人生はまるで一本の映画のようで、この2学期はその映画の中でも大切なシーンとして心に刻まれたことでしょう。それでは、本校が大切にしている「粘り強く挑む力」と「心をつなぐコミュニケーション力」をこの2学期に皆さんがどのように育んできたのか、振り返ってみたいと思います。

まず、2学期の始業式で話したサーカスの象の話を覚えていますか。あの象は小さい頃に杭につながれていたため、「自分には力がない」と思い込み、逃げようとしてことさえやめていました。しかし本当は、その象は杭や鎖を断ち切るだけの力を持っていたのです。この話で私が伝えたかったのは、「どうせ無理だ」と思う“あきらめの杭”を抜き、今の自分の殻を破ってほしいということでした。

この2学期——自分の可能性を信じて頑張り続け、成し遂げられたことが何かしらあるはずです。不安や焦りを抱えながらも、自分の目標に向かって一歩ずつ努力できたことが何かしらあるはずです。それこそが皆さんが“粘り強く挑む力”を発揮した証です。私は皆さんに小さな成功体験を積み重ね、その成長の足跡を自分の人生のフィルムに刻んできたと信じています。

次に、始業式で引用したイチローさんの言葉、「チームのためにできる最善は、自分の責任を果たすことだ」を覚えていますか。

この2学期——誰もが「自分はチームに必要とされている」と感じ、自分の役割を見付けて責任を果たそうとしていました。仲間との活動の中で思いを伝え、仲間の心に耳を傾けたこと——それが“心をつなぐコミュニケーション力”です。互いの心をキャッチボールのように投げ合い、受け止め合った時間が楽しさや感動を生みました。その心のキャッチボールが、あなたの物語にかけがえのない名シーンを彩ったと私は信じています。

これから始まる冬休みは、これらの力を試すチャンスです。皆さんの物語のフィルムは冬休みへと続きます。未来はまだ白紙です。「今しかできないこと」を探し、この冬休みが新しい自分に出会うためのブレイクスルーになることを願っています。

そして冬休みにはぜひ「あなた自身のこの一年の漢字」をじっくり考えてみてください。その一字は、あなたがこの一年で何を成し遂げ、何を学び、どのように成長したかを教えてくれるでしょう。同時に来年をどんな年にしたいか、「2026年の漢字一字」も考えてみましょう。その一字に新しい年の目標や挑戦を込めて、未来的のフィルムをデザインしてください。

遊ぶこと、ゆっくりと休むことも大切に。それでは、心を込めて伝えます。いってらっしゃい。

生徒作文

2学期の振り返りと3学期に向けて

約4か月の長かった2学期も今日で終わり、明日から冬休みがはじまります。

2学期を振り返ると、とても充実していて、とても忙しい日々でした。9月には学校祭、10月には合唱コンクール、11月には定期テストがあり、それに加えて私たち3年生は月に1回の学力テストがありました。特に二つの大きな行事である学校祭と合唱コンクールでは、毎日放課後、学校に残って仲間と練習に励みました。帰宅してからは行事に向けてセリフを覚えたり、ピアノ伴奏の練習、そしてテストに向けての勉強をし、両立するのが大変でした。ですが、学校祭や合唱コンクールは、どの学年の発表も素晴らしく感動しました。そして、私たちも最高学年としての姿勢を示し、3年間の集大成を飾ることができたのではないかと思っています。学校祭や合唱コンクールなどの練習を進めていく中で、意見がすれ違ったり、話し合いや練習がスムーズに進まなかったりと、大変なこともあります。それでも、仲間と協力し合い、助け合って最高な思いで作ることができ、充実した2学期を送ることができました。私は、これらの行事を通して仲間の大切さを改めて感じました。

さて、明日からは冬休みがはじまります。冬休みは夏休みと比べて短く、あっという間に終わってしまいます。私たち受験生にとってはとても大切な時間です。私は、冬休みの貴重な時間を無駄にしないために規則正しい生活を心がけ、体調に気をつけて過ごしていきたいと思っています。そして、3学期も冬休みの過ごし方を学校生活につなげ、計画的に勉強を進めて、受験に臨みたいです。受験に対して不安なこともあります。自分や仲間を信じ、目標に向けて日々頑張っていきます。また、卒業に向けて学級・学年の団結力を高め、最高学年という自覚を忘れずに1、2年生のお手本となり「立派だった」と周囲から言ってもらえる学年になれるよう、3学期も努めています。

冬道に気を付けましょう

年末年始の外出や部活動の練習、自主学習会のための登下校の際には、「冬型の交通事故」に注意して、安全に過ごしてください。

【冬型交通事故の原因は三つ】

- ・積雪や凍結路面では、自動車が止まりにくくなっています。道路を横断するときには、自動車が止まつたことをしっかり確認しましょう。
- ・歩きにくい雪や凍結路面に足をとられ、アクシデントを回避するのが難しくなります。周囲の安全確認を十分に行いましょう。
- ・見えにくい道路の雪山や降雪、地吹雪などにより、歩行者、自動車の運転者ともに視界が悪くなります。雪山で死角になっている場所には

「自動車が走っているかも・・」と思い、注意をはらって通行しましょう。



シャボテン入力のお声がけをお願いします

3学期のスタートに向け生徒の心身の状況を把握するために、シャボテンを活用します。入力する日は1月9日（金）・13日（火）・14日（水）です。3日間ともに、朝の9時までに入力するように、お子さんにお伝えください。よろしくお願ひいたします。



みかほっ子応援団

第1回みかほっ子を語る会が
2026年1月14日（水）15:00～16:30に
美香保小学校で開催されます。

キャリア教育の側面から「子どもたちに育みたい非認知能力」と題した講演（30分）を聞いて、サークル対話（意見交流）を行います。難しい話ではなく、ざっくばらんに、みかほっ子の成長のための話ができたら良いと思います。お忙しい中ではありますが、ぜひ御参加ください。

↓↓みかほっ子を語る会参加フォーム↓↓

<https://forms.gle/QBv4YrSQBQS1cwwn6>

冬季休校日のお知らせ

札幌市教育委員会では、全国的な課題となる教職員の長時間勤務等への対応策として、冬休み期間中において、「冬季休校日」の取組を実施いたします。これに伴い本校では、年末年始の休日と連続して、1月5日（月）・6日（火）を、休校日とさせていただきます。冬季休校日の取組につきましては、札幌市教育委員会教職員課労務係（211-3855）にお問い合わせください。

なお、年末年始の休日と併せまして、12月29日（月）～1月6日（火）までは、学校閉鎖期間となりますので、御理解と御協力をお願いいたします。